
  
 

 

Indirizzo: Via Cà Marcello 61 30170 Mestre (VE)

Tel. (+39) 370 13 05 931

Sito Internet: www.tsrmveneziapadova.it

Posta elettronica: padovavenezia@tsrm.org PEC: padovavenezia@pec.tsrm.org

ASSEMBLEA ORDINARIA DEGLI ISCRITTI 

21 MARZO 2024 – Centro Pastorale Cardinal Urbani (Zelarino – VE) 

 

 

Ordine del giorno:  

1. Verifica poteri 

2. Approvazione verbale Assemblea Bilancio Preventivo 2024; 

3. Relazione del Presidente; 

4. Approfondimenti sulla Medicina di genere e sul linguaggio di genere (interviene la Dr.ssa Sara 

 Salin dell’Ordine dei Giornalisti del Veneto); 

5. Relazione del Tesoriere; 

6. Relazione del Collegio Revisori dei Conti; 

7. Approvazione Bilancio Consuntivo 2023; 

8. Varie ed eventuali.  

 

 

L’Assemblea inizia alle ore 17.25.  

 

  

Dr. Andrea MASCHERA - Presidente 
Benvenuti a tutte e a tutti, sono Andrea Maschera, Presidente dell’Ordine dei Tecnici Sanitari di Radiologia 
Medica e delle Professioni Sanitarie Tecniche della Riabilitazione e della Prevenzione della Provincia di 
Venezia e Padova e ovviamente vi do il benvenuto all’Assemblea Ordinaria degli iscritti. 
Sono stati convocati a questa Assemblea tutti gli iscritti, momento obbligatorio formale per legge e viene fatto 
in seconda convocazione, in quanto alla prima deve essere presente il 50% più uno degli iscritti. Abbiamo, 
come sempre, fatto un ordine del giorno, con una serie di interventi preordinati e principalmente ci sarà il 
momento di approvazione del Bilancio Consuntivo 2023, che vedremo nella seconda parte della serata. 
Ovviamente ci sarà anche lo spazio per alcune domande e alcune considerazioni, come sempre. 
Per i necessari adempimenti di verbalizzazione l’Assemblea è registrata dal punto di vista audio. Chiedo ai 
presenti di non effettuare alcun tipo di registrazione audio o video per motivi di privacy. 
Ovviamente al momento della registrazione della presenza all’Assemblea vi hanno dato dei cartellini di voto, 
che avete in mano; il voto viene fatto per alzata di mano; mostrando il numero di voti a disposizione con la 
formula “favorevole, astenuto e contrario”. Ogni partecipante può avere due deleghe, quindi al massimo tre 
voti. I cartellini verranno conteggiati a ogni votazione e ritirati alla votazione per l’approvazione del Bilancio, 
così abbiamo evidenza anche della votazione. 
Do la parola al Segretario per l’ordine del giorno. 
 
Dr.ssa Gioela MOLINO - Segretario 
L'ordine del giorno prevede la verifica dei poteri, seguirà poi l’approvazione del verbale del Bilancio Preventivo 
2024 e la relazione del Presidente. Viene fatto, poi, un approfondimento sulla Medicina di genere e sul 
linguaggio di genere dalla Dottoressa Sara Salin dell’Ordine dei Giornalisti del Veneto. Seguirà la relazione 
del Tesoriere e quella del Collegio dei Revisori dei Conti, l’approvazione del Bilancio Consuntivo 2023 e, infine, 
avremo uno spazio dedicato per punti aggiuntivi e domande. 
Vi chiedo intanto di esprimere la prima votazione, che riguarda appunto la partecipazione dei consulenti, 
dell’ospite Sara Salin, dell’Avvocato, del Commercialista ed eventuali uditori. 
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Per cui chiedo a tutti quanti di palesare il voto, se favorevoli, per alzata di cartellini. 
Qualcuno contrario? Nessuno. 
Qualcuno astenuto? Nessuno. 
 
L’Assemblea approva all’unanimità. 
 
Grazie. 
Passiamo adesso alla seconda votazione, che vi chiediamo di svolgere, che è quella di approvazione del 
verbale del Bilancio Preventivo del 2024 dell’Assemblea del 18 novembre 2023. Anche qui per alzata di 
cartellino. 
 
Favorevoli? 
Qualcuno contrario? Nessuno. 
Qualcuno astenuto? Nessuno. 
 
Anche qui si approva all’unanimità. 
 
Vi ringrazio e passo la parola al Presidente per la sua relazione. 
 
Dr. Andrea MASCHERA – Presidente 
Grazie. 
In questa relazione vi riporto quanto svolto nell’ultimo anno dall’Ordine, non dimenticando però alcune cose 
future e aggiornamenti. 
Il mio particolare ringraziamento a chi è qui presente questa sera, quei professionisti a cui interessa cosa sta 
succedendo in questa famiglia professionale, e in particolar modo ai neoiscritti, ai nuovi professionisti e a tutti 
coloro che vogliono tenersi aggiornati su quello che riguarda le nostre professioni in tutta la Regione, in tutta 
la nazione e nei contesti particolari dove lavoriamo. 
Come sapete utilizzo sempre alcune slide per darvi un’idea di come è composta la nostra grande famiglia 
professionale, questa immagine rappresenta una sorta di grande condominio, fatto in questo momento da 18 
professioni sanitarie, un elenco speciale ad esaurimento, quello dei massofisioterapisti e ricordiamoci che nel 
2022 sono usciti i fisioterapisti dal nostro gruppo. Nella parte a destra ho messo delle piccole orme solo per 
capire che qualcosa si sta avvicinando, si stanno avvicinando due cose, essenzialmente: la figura 
dell’osteopata, per cui si sono da poco approvate alcune normative che cominciano ad inquadrarli all’interno 
di alcuni percorsi universitari, non essendo ancora professioni sanitarie, ed entreranno a far parte della classe 
delle professioni SNT4, quindi dell’area della prevenzione, non dell’area della riabilitazione, e probabilmente 
anche qualcosina si sta avvicinando per quanto riguarda i professionisti stranieri, ci sono delle normative che 
sono in bozza e che probabilmente vedremo. 
Quanti siamo? I professionisti iscritti all’Ordine TSRM-PSTRP della Provincia di Venezia e di Padova ad oggi 
sono 4258, come potete vedere nell’istogramma ci sono numeri molto diversi, questo tuttavia non distingue 
minore o maggiore importanza nei diversi ambiti e nell’organizzazione. Sono professioni che sono oltre 600: 
educatori professionisti, tecnici di radiologia, tecnici di laboratorio, poi a scendere gli altri, logopedisti, igienisti 
dentali, tecnici della prevenzione nella fascia tra i 300 e i 150, e poi via via massofisioterapisti 200, 15 dietisti, 
audioprotesisti, audiometristi, assistenti sanitari, ortottisti, terapisti occupazionali e anche una società tra 
professionisti che sono le nuove forme giuridiche che permettono di lavorare e di iscriverci al sistema tessera 
sanitaria, dove ne abbiamo uno iscritto dall’anno 2023. 
La rappresentanza istituzionale è garantita dalle Commissioni d’Albo, che sono un po’ l’organo di collegamento 
tra i professionisti e il Consiglio Direttivo dell’Ordine, 16 Commissioni d’Albo con componenti eletti, 16 per 5 
componenti ciascuna; 2 Commissioni d’Albo dove non si è riusciti a fare le elezioni l’anno scorso per la 
rappresentanza, sono i Tecnici Ortopedici e i Tecnici di Neurofisiopatologia la cui attività di rappresentanza è 
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delegata a un rappresentante estratto a sorte assieme ai componenti del Consiglio Direttivo. Un totale di 97 
persone coinvolte, a cui si aggiungono anche due dipendenti, personale di Segreteria, dal primo gennaio 2024. 
Per quanto riguarda gli obblighi strettamente legati alla normativa della funzione dell’Albo cioè quella di 
valutare i titoli perché l’iscrizione all’Albo dei professionisti o la cancellazione venga eseguita abbiamo questi 
numeri, 296 iscrizioni nell’anno 2023, 14 trasferimenti in uscita e 135 cancellazioni che fanno sì che il nostro 
Ordine come professionisti cresca circa del 3.5% all’anno quindi è un bilancio positivo per l’iscrizione. 
Ovviamente per ciascuna di queste richieste che vedete sono state verificate tutte le posizioni per quanto 
riguarda la normativa vigente, in particolare: la verifica dei titoli, delle autocertificazioni, dei pagamenti, 
dell’assenza di carichi pendenti, con il casellario giudiziale, ovviamente per la verifica anche dei titoli di 
soggiorno per i professionisti stranieri che si iscrivono all’Albo, sia comunitari, sia extracomunitari. 
Il Consiglio Direttivo si è riunito 28 volte nel corso dell’anno, noi abbiamo utilizzato per la maggior parte delle 
volte le riunioni in videoconferenza, che è uno strumento che nell’anno 2022 è possibile anche per le riunioni 
del Consiglio Direttivo e poi ovviamente a cui ne sono conseguiti tutti gli interventi di comunicazione e di 
valorizzazione delle nostre professioni, attraverso i vari canali disponibili: stampa, scuole, enti e tutto quello 
che ne è conseguito dallo sviluppo delle progettualità che vedremo tra qualche istante. In particolare poi è 
stato fatto anche tutto ciò che riguarda la normativa per quanto riguarda l’amministrazione e la contabilità, 
avete visto dal bilancio le risorse economiche in campo sono abbastanza importanti e quindi vengono rispettati 
una serie di obblighi sia di trasparenza e sia di correttezza dell’utilizzo di queste risorse economiche. Questo 
ovviamente è stato fatto anche con l’aiuto delle dipendenti, nell’anno 2023 abbiamo espletato il secondo 
concorso per l’assunzione di una seconda unità, come dicevo prima le dipendenti sono due e pertanto vengono 
adempiuti tutti gli obblighi e gli aspetti normativi legati alla gestione e tutela delle dipendenti.  
I canali principali per la gestione delle comunicazioni sono quelli fondamentalmente del sistema di posta, 
quindi è previsto un sistema di registrazione e conservazione che ha visto 1490 protocolli entrata e uscita 
nell’anno 2023, quindi un compito abbastanza oneroso per la Segreteria. Ovviamente tutto viene protocollato, 
viene conservato secondo la normativa vigente tramite conservazione sostitutiva, con sistemi di archiviazione 
a norma di legge. Altra cosa importante, abbiamo cominciato a vedere questo fenomeno sempre più 
importante di professionisti stranieri con titolo estero che per esercitare in Italia e per essere iscritti all’albo 
devono eseguire un esame di lingua italiana che in questo momento è in capo all’Ordine, siamo passati da 
zero nell’anno 2022 a 7 programmati per l’anno 2024, quindi potete capire che un po’ l’Ordine è anche lo 
specchio del mondo lavorativo e quindi c’è anche questa fascia di professionisti che deve essere 
regolamentata e attenzionata. 
Vado veloce, le Pubbliche Amministrazioni, sapete, devono fare il piano della trasparenza, il piano triennale 
del fabbisogno, quindi si fa una programmazione a medio termine per quanto riguarda le attività, che è un po’ 
la vetrina di tutto quello che facciamo e di tutto quello che viene deciso dal Consiglio Direttivo. Ovviamente 
anche tutta quella parte riguarda statistiche e dati che ci vengono a chiedere le diverse Amministrazioni, non 
per ultimo l’Istat o il Ministero dell’Economia e delle Finanze, che hanno un’opera di vigilanza sugli enti non 
economici, almeno per il momento. 
Cosa abbiamo fatto localmente nel 2023. Chi ha partecipato alle varie riunioni sa che le Commissioni d’Albo 
hanno dei fondi a disposizione per svolgere le cosiddette progettualità quindi delle attività legate ai 
professionisti o per il quale i professionisti possono collaborare, ne sono state fatte diverse, in piccolino però 
lo vedete, igienisti dentali, che hanno partecipato al congresso nazionale, i Tecnici della Riabilitazione 
Psichiatrica hanno fatto dei webinar. I terapisti occupazionali hanno fatto degli incontri con i professionisti. Gli 
educatori professionali hanno fatto dei webinar. I dietisti hanno fatto dei congressi ECM. Gli Assistenti Sanitari 
hanno patrocinato a una marcia quella che si è svolta a San Giorgio delle Pertiche. È stata patrocinata la 
Settimana dell’Allattamento. Per i Tecnici di Radiologia è stata fatta la iscrizione alla Società Scientifica 
FASTeR. Gli Audiometristi hanno patrocinato un corso FAD ECM per i propri iscritti, i disturbi bipolari in età 
pediatrica. Poi i Terapisti della Riabilitazione Psichiatrica hanno acquistato dei volumi resi disponibili ai loro 
iscritti. I Dietisti hanno fatto un altro webinar sulla nutrizione della collettività. Gli igienisti dentali hanno 
acquistato del merchandising e hanno fatto degli altri incontri con gli iscritti; gli Educatori professionali anche 
loro hanno acquistato del merchandising da utilizzare per la valorizzazione della professione. Gli Assistenti 
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Sanitari hanno preso dei gadget che poi abbiamo utilizzato per “Venezia in Salute”. Poi gli Educatori 
professionali hanno svolto un incontro in collaborazione con la Regione Veneto per quanto riguarda il tema 
dell’equivalenza che è un abito molto dibattuto in questo gruppo professionale. Ortottisti hanno svolto un 
evento ECM a novembre, “Guardiamoci negli occhi”. I Tecnici della Perfusione hanno fatto un incontro con gli 
iscritti. I Logopedisti hanno creato dei poster e del merchandising da inviare ai medici di base, sono stati inviati 
a tutti i medici della Provincia di Venezia e di Padova e ancora i dietisti hanno fatto degli altri webinar, quindi 
vedete che l’attività, insomma, è importante, non tutte le Commissioni d’Albo al momento hanno fatto delle 
progettualità però speriamo che questo possa essere solo l’inizio visto che sono state elette da pochi mesi e 
ci possa essere lo sviluppo di ancora altre iniziative utili e buone, insomma, di cui vi daremo rendicontazione. 
Altri progetti ovviamente a cui partecipiamo ormai da qualche anno è “Venezia in Salute” che è un evento per 
la cittadinanza che facciamo nel centro di Mestre, insieme all’Ordine dei Medici, è il terzo anno, se non sbaglio, 
che lo facciamo, un ottimo risultato e poi a maggio è stato fatto nuovamente un open day “Professioni 
Sanitarie” per fare conoscere agli studenti, quindi ai futuri forse nostri colleghi, le nostre professioni sanitarie, 
cosa facciamo e quale possa essere il collegamento con il loro percorso di studio; abbiamo sempre ritenuto 
importante questa tipologia di approccio per crearci un vivaio, perché sappiamo che ci sono molte professioni 
che non riescono nei corsi di laurea a riempire i posti sufficienti e questo ne determina un buco nella creazione 
dei numeri di cui abbiamo bisogno, di cui il sistema della salute ha bisogno. 
Ancora altre attività dirette al sostegno professionale vi ricordo che l’Ordine gestisce l’offerta gratuita di una 
casella Pec per tutti gli iscritti, che è un obbligo normativo, pena di sospensione; questo è uno sforzo 
economico non da poco, ma lo consideriamo importante. Ovviamente partecipiamo per quanto riguarda la 
normativa sui corsi di laurea come commissari esterni alle commissioni d’esame degli studenti. Ci sono 10 
corsi di laurea nel nostro territorio e quindi potenzialmente ci sono 20 sessioni di laurea a cui dobbiamo 
partecipare, quella autunnale e quella primaverile, a cui abbiamo sempre dato il nostro contributo, anche in 
altre Province e anche facciamo degli incontri direttamente nelle università con i neolaureati per cui vi ricordo 
l’iniziativa “Ordine incontra”, che ormai sono tre anni che la facciamo per spiegare come funziona l’Ordine 
professionale ai futuri iscritti. 
Quali sono le attività che stiamo facendo invece in collaborazione con la FNO? Ne cito tre, sono quelli un 
pochino più interessanti e più cogenti in questo momento. Avete visto che qualche giorno fa è stato predisposto 
per tutti gli iscritti un questionario, inviato via mail, per quanto riguarda casi di aggressioni delle professioni 
sanitarie, una tematica molto importante, spiacevole, di cui si parla molto, che però fino adesso non avevamo 
termine di paragone di quanto questo fenomeno è presente nelle nostre professioni, sia a livello locale ma 
anche a livello nazionale. Le risposte ai quesiti sono state 1572 in termini nazionali e 87 per quanto riguarda 
l’Ordine di Venezia-Padova, quindi questo sicuramente che non è un elemento nullo, ma è un elemento 
esistente. Poi abbiamo fatto delle considerazioni, abbiamo analizzato i dati e abbiamo visto che le professioni 
più interessate a questo contesto, a questo questionario in cui deve rispondere solo chi ha avuto una 
aggressione ovviamente, quindi ha un piccolo bias iniziale però rende un po’ l’idea, sono sicuramente gli 
Educatori professionali, i Tecnici di Radiologia e i Tecnici di laboratorio biomedico, con la preponderanza di 
professioniste donne, coerentemente con la composizione delle nostre professioni, il 70% sono donne. Nelle 
fasce d’età più colpite è l’età giovane quella tra 30 e 39 anni oppure tra quella tra i 50 e i 59 anni. I contesti più 
a rischio sono stati gli ambulatori pubblici, gli ambulatori privati e la maggior parte di aggressione è stata di 
tipo verbale, con qualche caso di aggressioni fisiche e ai beni di proprietà. Questo, quindi, è uno strumento 
molto importante che permette il monitoraggio del fenomeno da una parte ma anche capire quale potrebbero 
essere le azioni di sensibilizzazione sia per i professionisti, di come intervenire come reagire a fronte di questo 
genere di aggressioni, ma anche alla popolazione che tipo di informative dare e che protocolli utilizzare e 
condividere con le aziende sanitarie. Con i dati Venezia e Padova invece, mi dispiace che non si veda 
benissimo, comunque le aggressioni sono state per la preponderanza di tipo verbale (73 su 87), 13 casi di 
aggressione fisica e 1 contro la proprietà e il tipo di aggressore è utente/paziente 46 su 87, quindi oltre la 
metà, con altri casi residuali di parente, caregiver, conoscenti o estranei. Nella tabella vedete i contesti in cui 
si sono svolte queste aggressioni, sono le Aziende per la prevenzione e la protezione ambientale, centri diurni, 
consultori familiari, direzioni mediche, farmacie ospedaliere, industrie alimentari, laboratorio, piastra 
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operatoria, RSA per anziani, sanità animale, Unità Operativa Disabilità, Servizio Tutela Minore, quindi 
sicuramente ci sono dei contesti che sono più predisposti perché ci sono delle situazioni sociali più delicate e 
più oggetto di attenzione, ma anche altre realtà dove solitamente non si pensano questo tipo di aggressione. 
È un dato sicuramente interessante che ci aiuterà per progetti futuri. 
Con la Federazione, ricordo, è stato creato anche un progetto per quanto riguarda l’iscrizione al portale Albo 
CTU delle professioni sanitarie, è da qualche anno che è stato fatto l’accordo, quindi i professionisti hanno la 
possibilità di iscriversi ad un Albo tenuto presso i Tribunali, Venezia oppure Padova, per svolgere il ruolo di 
perito in alcune cause dove il Giudice abbisogna di indicazioni tecniche e specifiche delle professioni sanitarie 
per dirimere alcune tipologie di contenziosi che vengono fatte. C’è un portale internet, ovviamente lo vedete 
anche sul sito internet questo tipo di informazioni. La prima finestra scade il 30 aprile, quindi i professionisti 
possono iscriversi in due finestre annuali, la prima dal 1° marzo al 30 aprile, la seconda dal primo settembre 
al 31 ottobre. Sicuramente è un’opportunità per quei professionisti che hanno sviluppato tematiche legate alla 
sfera giuridica o in qualche modo della medicina legale. 
L’altra iniziativa che volevo farvi vedere è la creazione del Centro Studi Sapis presso la Federazione. Cos’è il 
Centro Studi Sapis? È ovviamente un centro studi creato dalle professioni sanitarie per supportare le 
professioni sanitarie nelle problematiche sia di tipo scientifico e sia di tipo etico. Sapis ha anche dei componenti 
del nostro Ordine nel Consiglio di amministrazione, quindi ci teniamo particolarmente a pubblicizzare questa 
iniziativa. La prima iniziativa pratica rivolta per gli iscritti è quella di seminario 2024 sul tema dell’etica, etica 
clinica, al cui accesso è possibile al portale Alboweb con un piccolo contributo economico, tematiche importanti 
delineate con dei professionisti di alto livello appunto per questa volta sul tema di etica clinica, ma verranno 
anche altre tematiche più specifiche in un futuro spero prossimo. 
Attività politica nazionale in questo momento gli aggiornamenti sulle ultime cose che sono attenzionate, ne 
cito due, primo sono i dubbi sul DDL 1037, riguarda la cosiddetta mototerapia, la mototerapia al di là della 
bontà dell’atto per pubblicizzare l’attività fisica, il dubbio sollevato è sul termine “terapia”, che “terapia” 
sappiamo identifica normalmente qualcosa che rientra in un percorso sanitario, quindi questo termine potrebbe 
in qualche modo impoverire il contributo delle professioni sanitarie quando fanno la loro azione professionale. 
Quindi questo è un tema attenzionata, dove è stata proposta una modifica ai termini utilizzati da questo DDL 
attualmente alla Camera dei deputati. Secondo su un ambito molto più ampio, che è l’Ordinamento degli 
Educatori socio-pedagogici, qua ci sono delle preoccupazioni perché si stanno creando le condizioni per la 
creazione di Ordine o in qualche modo un contenitore che individui gli educatori socio-pedagogici, che sono 
una classe professionale diversa dai nostri, in realtà è una cosa buona, però ci sono dei grossi problemi che 
non sono mai stati risolti sulla sovrapposizione dell’attività e delle funzioni. 
Do anche un’anteprima oggi, un piccolo premio ai professionisti che sono qui questa sera, il 12 aprile alle 14 
terremo anche un evento ECM, il primo che facciamo con questo Consiglio Direttivo e con queste Commissioni 
d’Albo, su una tematica molto importante che è quella dell’intelligenza artificiale. Lo faremo all’Agripolis a 
Legnaro, a Padova, è un venerdì, dalle 14, con il contributo di alcuni relatori della Federazione ed è limitato a 
150 posti, già là vedete le locandine con il codice QR a cui potete iscrivervi. Pensiamo sia una bella iniziativa 
su una tematica di cui se ne sente parlare tanto però sarebbe giusto anche dargli un termine di paragone con 
quanto questo strumento potentissimo, a quanto sembra, possa anche influenzare la sanità sotto diversi 
aspetti. Sul desk all’inizio trovate anche delle locandine stampate magari se volete portarle ai vostri colleghi 
per diffondere la pubblicità di questo evento. 
Quali sono i nostri prossimi appuntamenti: 6 aprile facciamo un altro evento con la scuola Leonardo da Vinci 
di Padova, evento per gli studenti con alcune professioni, con i Logopedisti, con i Terapisti della Neuro e della 
psicomotricità dell’età evolutiva e con i Terapisti Occupazionali. 
Il 10 maggio a Verona con la collaborazione della Comunità Episcopale Italiana ci sarà il Giubileo dei Malati 
della Sanità, uno dei prossimi eventi a cui tutti possono partecipare e riguarda la tematica della povertà 
sanitaria, quindi l’analisi e lo sviluppo di tutti quei contesti in cui ci sono dei problemi di dare offerta di salute 
alle persone, ai cittadini. 
Nel mese di maggio faremo un altro evento con una scuola di Chioggia, all’interno del progetto “Un murales 
per la salute”, dove faremo anche là degli incontri con gli studenti e i genitori degli studenti su alcune tematiche. 
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Il progetto “Un murales per la salute” in cui l’Ordine di Venezia e Padova è stato identificato tra i primi due 
italiani e quindi anche un contributo economico quindi sulla bontà dell’evento. 
Tra aprile ed ottobre, infine, l’altro messaggio che vi lascio, è quello ... ci sono tutti i congressi nazionali delle 
singole professioni, Educatori Professionali dal 12 al 13 aprile a Roma, i Tecnici di Laboratorio 8-9 maggio 
sempre a Roma, i Tecnici della Riabilitazione Psichiatrica a Napoli, i Tecnici Perfusionisti sempre a Roma a 
maggio, Podologi a giugno a Viareggio, i Tecnici di Radiologia Medica a Bologna a ottobre. Ce ne saranno 
altri, per alcuni di questi eventi abbiamo anche predisposto dei bandi in cui i professionisti possono partecipare 
ed avere un contributo per quanto riguarda l’iscrizione al congresso. 
Per ultimo vi ricordo che stiamo cercando di utilizzare anche i canali dell’Ordine per creare delle convenzioni 
con altre attività, tempo libero, insomma, non si lavora solo, abbiamo fatto una convenzione l’anno scorso col 
museo M9 di Mestre per avere un accesso agevolato e da quest’anno sono in fase di definizione, a breve lo 
pubblichiamo sul sito, anche con il Museo della Storia della Medicina di Padova, presentando il tesserino 
virtuale dell’Ordine che si può vedere dall’app, è possibile uno sconto sull’accesso. È un museo molto 
interessante e comunque tutte le informazioni le vedete nel sito, nella sezione “convenzioni”, pensiamo possa 
essere una bella iniziativa. 
Il resto continua ovviamente sul sito web, pagina Facebook e canale Youtube, dove cerchiamo di indicare 
sempre dei contenuti aggiornati, è uno strumento molto capillare di utilizzo, dando ovviamente sempre molta 
attenzione alle tematiche di privacy e alla delicatezza di alcuni contenuti. 
Nelle slide ovviamente c’è anche la parte economica, è un problema storico degli Ordini di recuperare le quote 
dei professionisti che non pagano, quota annuale scade il 30 aprile 2024 per l’annualità 2024, è dovuta da tutti 
gli iscritti, per la tassazione la tassa di iscrizione annua all’Albo e il contributo annuale sono parametrate alle 
spese di funzionamento dell’Ordine, sono dovuti a prescindere dalla fruizione dei relativi servizi, ovviamente 
per fare funzionare questa macchina serve un po’ di carburante, di attività specifica, le progettualità, le attività 
di Segreteria, gli stipendi dei dipendenti, il funzionamento degli uffici, degli affitti, di software e tutto quanto. 
Dall’anno scorso abbiamo attivato una convenzione con Agenzia delle Entrate per recuperare le quote 
mancanti, un sistema - abbiamo visto - particolarmente efficiente, così da recuperare anche una quota 
importante; non vi nego che, ma c’è anche il tesoriere nazionale in sala, siamo uno degli Ordini più bravi a 
riscuotere le quote, però pensiamo di dovere fare anche questo tipo di attività, anche se non è il nostro lavoro. 
Di questo ovviamente ringrazio voi di avere avuto pazienza di ascoltarmi, ma anche ovviamente in primis i 
componenti del Consiglio Direttivo, delle Commissioni d’Albo, i consulenti e il personale di segreteria che 
ovviamente lavora per noi e per portare avanti tutte le iniziative che vogliamo fare. Adesso lascio la parola agli 
altri relatori gli altri aspetti di dettaglio e poi magari più tardi se avete qualche domanda sarò ben felice di 
rispondervi. Grazie. 
Lascio la parola a Giulia Penzo, Consigliere dell’Ordine, per il prossimo punto all’ordine del giorno. 
 
Dr.ssa Giulia PENZO - Consigliera 
Buongiorno a tutte e a tutti, io sono Giulia Penzo sono Consigliera dell’Ordine e faccio parte dei 75 referenti 
per l’equità di genere del Progetto SeGeA. 
Cos’è il Progetto SeGeA? Il Progetto SeGeA l’acronimo sta proprio per Sex Gender Approach, cioè un 
approccio basato su sesso e genere. È stato promosso dalla Federazione Nazionale ancora nel 2022 e ha 
cercato di fare il punto della situazione proprio sulle questioni di genere in ambito professionale e sulla 
necessità di implementare una maggiore consapevolezza per la medicina di genere. Questo progetto, diciamo, 
è nato su impulso della legge 3/2018, la nostra legge istitutiva dell’Ordine e questo articolo prevedeva proprio 
l’implementazione e l’applicazione appunto e diffusione della medicina di genere nel Servizio Sanitario 
Nazionale, tanto che adesso, appunto, da parte di Agenas è stata inserita la tematica della medicina di genere 
proprio nell’ambito formativo di ogni ente pubblico. 
Allora, la prima fase del progetto SeGeA ha visto la somministrazione di un questionario a tutti i professionisti 
iscritti all’Ordine. Il questionario ha visto l’accesso di più di 11 mila professionisti iscritti, di questi 6430 contributi 
sono stati completati e ritenuti statisticamente validi. Qui vedete la composizione del campione, i partecipanti 
al questionario sono per il 77% donne, il 32% uomini e l’1% ha preferito non dichiarare il proprio sesso. 
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Sarò proprio breve perché tutti i risultati li potete trovare e scaricare anche sul canale YouTube della 
Federazione. Se andate nel sito trovate il progetto SeGeA e lì ci sono i risultati complessivi che sono stati 
presentati ancora nel luglio del 2023 a Roma possono essere scaricati, questi risultati sono stati presentati 
proprio in occasione della Giornata Internazionale dei Diritti delle Donne, l’8 marzo del 2024, a Torino. Sono 
molto interessanti perché i risultati in effetti hanno fatto emergere varie diciamo anche particolarità per 
professione, quindi vi lascio un poco con la curiosità perché poi lascio spazio alla relatrice seguente. Però vi 
do alcuni spunti di riflessione, intanto è emersa una scarsa conoscenza della differenza di sesso e genere, 
come sapete sono termini diversi, il sesso riguarda dei dati fisiologicamente e biologicamente della persona, 
mentre il genere è più un costrutto di tipo culturale. 
Più dell’80% delle donne ha dichiarato che almeno una volta nella vita ha subito discriminazione nei posti di 
lavoro, e questo naturalmente è un dato preoccupante se pensiamo che il posto di lavoro dovrebbe essere un 
posto sicuro, diciamo, però la ricerca che abbiamo fatto recentemente, appunto, sulle aggressioni, in effetti, 
dimostra un po’ il contrario. 
In quasi l’80% dei casi le donne professioniste oltre al lavoro si prendono cura di qualche famigliare e questo 
comporta un alto livello di conflitto multiruolo. Cosa significa? Che le donne hanno maggiori difficoltà a 
conciliare la vita lavorativa con la vita quotidiana familiare. 
Il 23% delle donne, rispetto al 77% degli uomini, sempre parlo di chi ha partecipato al questionario, decide di 
svolgere la propria professione part-time - comunque questo è rappresentativo anche della popolazione 
complessiva, diciamo, degli iscritti professionisti sanitari - con le evidenti e ovvie penalizzazioni di carriera; 
sappiamo che il part-time viene scelto essenzialmente dalle donne per problemi proprio di carico famigliare, 
mentre gli uomini soprattutto per aggiornamento, formazione professionale oppure per progressioni di carriera. 
Qual è l’obiettivo del progetto SeGeA? È quello di promuovere un cambiamento culturale e professionale che 
consenta un accesso più equo e mirato alle cure sanitarie per ogni individuo. Diciamo che questo obiettivo, 
logicamente, deve andare a braccetto con anche un approccio che tenga conto di varie dimensioni, tra queste 
appunto il linguaggio di genere. È per questo che io lascio adesso la parola alla relatrice Dottoressa Sara 
Salin, che qui presento. 
Sara Salin è laureata in Lettere con indirizzo in Storia della Lingua Italiana. È giornalista, collabora con alcune 
testate locali e lavora come Ufficio Stampa in aziende private ed enti pubblici. Per la facoltà di Psicologia 
dell’Università di Padova tiene lezioni di didattica integrativa di comunicazione pubblica. Fa parte del Consiglio 
Nazionale di Disciplina dell’Ordine dei Giornalisti. 
Grazie. 
 
Dott.ssa Sara SALIN – Ordine dei Giornalisti del Veneto 
Intervento da parte dell’ospite, non oggetto di registrazione 
omissis 
 
Dr. Andrea MASCHERA – Presidente 
Bene, proseguiamo con le altre cose. Passiamo con la relazione del Tesoriere, quindi sulla parte 
dell’approvazione del Bilancio Consuntivo 2023, Dottor Belcastro. 
 
Dott. Salvatore BELCASTRO – Tesoriere 
Buonasera, adesso farò la relazione per quanto riguarda il rendiconto generale per l’anno 2023, che è stato 
predisposto tenuto conto del Regolamento di Amministrazione, dalla contabilità approvata dal Ministero di 
Grazia e Giustizia e dal Dipartimento della Ragioneria Generale dello Stato del Ministero dell’Economia e delle 
Finanze. 
Anche il sistema di contabilità dell’Ordine nel recepire la disciplina del bilancio e degli enti pubblici non 
economici ha l’obiettivo di rendicontare i principi civilistici con le peculiari caratteristiche delle funzioni 
autorizzative contenute tradizionalmente nella normativa. Quindi il rendiconto generale dell’Ordine si compone 
dal conto del bilancio con rendiconto finanziario gestionale, il conto economico, lo stato patrimoniale, la nota 
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integrativa. A corredo dei predetti documenti viene inoltre prodotta la situazione amministrativa dove è riportata 
la destinazione dell’avanzo di amministrazione. 
Tutti questi documenti sono stati predisposti secondo il Codice Civile. 
Il rendiconto finanziario gestionale è redatto per i capitoli di spese e di entrate, presenta un livello di maggior 
dettaglio rispetto alle segnalazioni relative alle categorie per rendiconto finanziario decisionale. 
Per quanto riguarda le entrate, il totale delle entrate contributive a carico degli iscritti all’Albo accertate risulta 
pari a 411.552 euro per quote di iscrizioni e 9.450 per diritti di Segreteria. Le altre voci di entrate rappresentano 
entità diverse di minor entità. 
A fine 2023 i residui attivi ammontano complessivamente a 36.943 euro di cui 21.949 per le quote dell’anno e 
560 euro per diritti di Segreteria sempre dell’anno. Il saldo residuo si riferisce a quote di diritti dell’anno 
precedente. 
Il totale delle entrate accertate per l’anno risulta essere 542.880 euro. 
Invece le uscite ammontano a 572.427 euro, di cui 477.644 euro afferenti alle uscite correnti, 1941 per le 
uscite di conto capitale e 92.842 per partite di giro. 
A fine 2023 i residui passivi ammontano complessivamente a 90.338 euro, di cui 84.670 residui del periodo e 
la differenza di debiti residui dell’anno precedente. 
La situazione amministrativa evidenzia la consistenza del conto di Tesoreria di cassa all’inizio dell’esercizio, 
gli incassi e i pagamenti complessivamente effettuati nell’anno, sia in conto di competenze che di conto residuo 
alla fine dell’esercizio, e adesso saldo alla chiusura dell’anno precedente. 
Dal prospetto della situazione amministrativa si evince una consistenza di cassa pari a 485.557 e un avanzo 
di amministrazione pari a 432.161 euro. L’utilizzo dell’avanzo di amministrazione per il 2023 e seguenti, quindi 
una parte vincolata di 195.142 euro e una parte disponibile di 236.894 euro. Parte dell’avanzo generale di 
amministrazione è stata svincolata per un importo pari a 31.234,43 per la copertura del disavanzo economico 
maturato nel 2023; il disavanzo maturato è comunque in linea con le previsioni deliberate nel bilancio 
previsionale per l’anno 2023, dove è stato ipotizzato un utilizzo di circa 167.000 euro. L’utilizzo dell’avanzo 
dell’annualità precedente a Bilancio Consuntivo viene quantificato in 31.238,43. 
Si segnala inoltre che nell’anno vi sono state spese impreviste pari a 11.447,49 per il sostenimento di spese 
legali accessorie legate alle cause legali in corso. 
L’avanzo di amministrazione è altresì vincolante per il residuo di ammortamento degli immobili in materie 
iscritte all’attivo patrimoniale, l’importo del fondo TFR per i dipendenti e l’importo relativo a ferie, permessi, 
ROL, maturati dalle persone in forza. 
È presente un vincolo di 156.500 destinato alle riduzioni della quota annuale del 2024 a carico degli iscritti, 
come da bilancio previsionale approvato relativo al medesimo anno di riferimento. Tale voce sarà soggetta a 
revisione per la valutazione attenta della sostenibilità in occasione della redazione del bilancio previsionale 
2025. 
Situazione patrimoniale. 
Evidenzia la consistenza degli elementi patrimoniali attivi e passivi al termine degli esercizi, le variazioni 
intervenute per le singole poste del patrimonio netto. Si specifica quindi immobilizzazioni immateriali pari a 
3828 euro, disponibilità liquide di 485.557 euro, crediti per 36.943, debiti per 90.338, fondi amministrativi 
immobilizzazioni materiali per 1134 euro, TFR per 3048 euro, patrimonio netto 433.793 euro. 
Il conto economico. 
Il conto economico presenta gli importi delle voci dell’esercizio 2023 riclassificate ai sensi dell’art. 2425 del 
Codice Civile. Le risultanze complessive del conto economico evidenziano un risultato di esercizio negativo di 
31.238 euro. Il valore della produzione consiste nelle entrate della gestione caratteristiche atipiche, ammonta 
a 450.037. Il costo della produzione consistente nell’uscita della gestione caratteristica tipica ammonta a 
477.644 euro. Nel conto economico è presente la voce di costo “Sopravvenienze attive su residui (quote)” che 
è pari a 11.759, derivante dall’adeguamento dei saldi aggiornati dei crediti e debiti verso la Federazione 
rispetto a quanto rilevato in periodi precedenti e secondo le risultanze del Portale Iscrizioni della Federazione 
Nazionale. 
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Si comunica che è stata affidata all’Agenzia delle Entrate Riscossione e la gestione della riscossione dei crediti 
morosi per le annualità fino al 2020 compreso. 
Come indicato in precedenza, nell’anno vi sono state spese impreviste di 11.500 circa per il sostenimento di 
spese legali. Nell’anno sono stati rilevati gli ammortamenti delle immobilizzazioni per il loro utilizzo durevole 
nel tempo. Tuttavia, si ricorda che tale voce non si riduce in un’uscita di cassa bensì solo in una rilevazione di 
competenze. 
Nell’esercizio è stato eseguito l’accantonamento del TFR per personale in forza. 
Grazie a tutti. 
 
Dr. Andrea MASCHERA – Presidente 
Bene, come da regolamento leggiamo assieme o vediamo assieme rapidamente anche la relazione del 
Collegio dei Revisori dei Conti. 
Invito al podio il Dottor Simone Bovolato, Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti dell’Ordine. 
 
Dott. Simone BOVOLATO – Presidente Collegio Revisori dei Conti 
Buonasera a tutti. 
Come Presidente del Collegio dei Revisori volevo, a nome dei Revisori, ringraziare innanzitutto, prima di dare 
una lettura sintetica, il Presidente e il Tesoriere dell’Ordine, che ci hanno sempre sostenuto e ci hanno sempre 
risposto puntualmente e rapidamente a tutte le nostre domande ed evidenze. Volevo anche ringraziare lo 
studio del Dottor Luca Spolaore, perché comunque è lo studio commercialistico che ha provveduto alla tenuta 
della contabilità e a tutta la gestione amministrativa e fiscale dell’Ordine. Volevo io personalmente anche 
ringraziare il Dottor Stefano Rizzi e l’altro collega, Dottor Armando Scognamiglio, per l’assistenza e la 
collaborazione che abbiamo avuto insieme in quest’anno di lavoro. 
Il rendiconto generale dell’anno 2023 è un rendiconto che adesso leggo sinteticamente, perché la tempistica 
non è a nostro favore. È un rendiconto in linea con i rendiconti degli anni precedenti e consiste in una parte 
finanziaria e gestionale e una parte economica patrimoniale. Le operazioni di revisione sono state fatte in virtù 
dell’acquisto di ogni elemento necessario per acconsentire alla verifica se il rendiconto gestionale sottoposto 
all’esame del Collegio sia esente da errori significativi e se il risultato nel suo complesso ha portato un 
rendiconto attendibile. Nell’ambito della nostra attività abbiamo fatto il controllo contabile e abbiamo verificato 
sostanzialmente la regolare tenuta della contabilità e la corretta rilevazione delle scritture contabili nei fatti di 
gestione. Abbiamo anche verificato la corrispondenza del rendiconto risultanze delle scritture contabili e degli 
accantonamenti eseguiti, nonché la conformità degli stessi alle disposizioni di legge. 
Il procedimento di controllo contabile, quindi, ha compreso l’esame e le verifiche, sia a campione degli elementi 
probatori a supporto dei saldi e delle informazioni contenute nel rendiconto, nonché la valutazione 
dell’adeguatezza, della correttezza dei criteri contabili utilizzati. 
Il rendiconto generale, quindi, aveva la composizione dei documenti classici di rendiconto finanziario: conto 
economico, stato patrimoniale, nota integrativa e situazione amministrativa. 
Vado a sintetizzare sia la situazione amministrativa che il rendiconto finanziario, lo stato patrimoniale, il conto 
economico, proprio per le macrocategorie, perché l’abbiamo visto con la relazione del Tesoriere. Quindi la 
consistenza di inizio d’anno di cassa era di 561.000 euro, a fine anno la consistenza era di 485.000 euro. 
Quindi un avanzo di amministrazione di 432.000 euro. 
Il conto economico ha visto un totale di entrate per 450.000 euro e un totale di costi, quindi di uscite, per 
481.000 euro. Quest’anno si è evidenziato un disavanzo economico di 31.000 euro, 31.238 euro per 
l’esattezza. Quindi l’avanzo di amministrazione risulta vincolato per 195.000 euro e i vincoli maggiori sono per 
la riduzione della quota dell’anno 2023 per 156.500 e la copertura del disavanzo appunto del conto finanziario, 
dato dal rendiconto finanziario al 31/12/2023, di 31.838 euro. Mentre lo stato patrimoniale evidenzia il totale 
delle attività per 530.000 euro e il totale delle passività per 96.600 euro. Quindi con un avanzo economico di 
esercizi precedenti di ben 465.000 euro. 
Noi abbiamo anche verificato i criteri contabili. Si precisa che le immobilizzazioni materiali sono descritte col 
costo storico di acquisto. Abbiamo verificato che i crediti sono stati espressi in valore nominale con lo 
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stanziamento di un piccolo fondo svalutazione crediti per i crediti di dubbia esigibilità. Le disponibilità liquide 
sono iscritte per importi corrispondenti a definire la consistenza in cassa di depositi bancari a fine anno alla 
chiusura del bilancio. I debiti sono espressi a valore nominale e il TFR riflette le passività maturate a fine anno 
nei confronti del personale dipendente dell’Ordine. 
Per quanto attiene all’attività di vigilanza, il Collegio dei Revisori ha proceduto nel corso dell’esercizio alla 
costante verifica sulla regolarità contabile, la regolarità finanziaria ed economica della gestione, e 
sull’osservanza soprattutto della legge e dell’ordinamento vostro. 
Come conclusioni possiamo dire che la corrispondenza dei saldi sono quelli risultanti dalle scritture contabili, 
la corrispondenza del conto economico del Tesoriere è corretta, e abbiamo verificato a campione la regolarità 
delle procedure di entrata e di spesa, il rispetto dei principi di competenza e di rilevazione delle scritture, la 
variazione delle consistenze dei residui attivi e passivi e le cause, la corretta rappresentazione delle attività e 
delle passività del conto economico e del conto patrimoniale. 
Non ci è pervenuta nessuna segnalazione, sia da associati o da altra persona, durante il corso dell’anno. 
Quindi il Collegio dei Revisori sul totale delle risultanze e delle verifiche esprime un parere favorevole 
all’approvazione del rendiconto generale dell’esercizio chiuso al 31/12/2023, come è stato redatto dal 
Tesoriere e dal Consiglio Direttivo dell’Ordine. 
Grazie. 
 
Dr. Andrea MASCHERA – Presidente 
Grazie al Presidente. 
C’era qualche domanda sul bilancio? Sennò procediamo... c’è qualche domanda?... No. 
 
Quindi si chiede all’Assemblea di approvare il Bilancio Consuntivo anno 2023. 
 
Favorevoli?... Okay, i voti vengono ritirati dai due colleghi. 
 
Operazioni di voto. 
 
Sto per aggiornarvi che al momento i presenti sono 39 più 53 deleghe, quindi 92 voti totali. 
 
C’è qualcuno che è contrario? Nessuno. 
Astenuti?... Nessuno. 
 
Bene, l’Assemblea approva all’unanimità. 
 
Grazie. 
Bene, c’è qualche altra domanda su qualche altra tematica che abbiamo discusso oggi?... No. 
 
Allora do lettura della mozione conclusiva: 
 
“L’Assemblea degli iscritti dell’Ordine dei TSRM e delle Professioni Sanitarie, Tecniche, della Riabilitazione e 

della Prevenzione delle Province di Venezia e Padova (TSRM PSTRP), riunita il 21 marzo 2024, in seduta 

ordinaria ed in seconda convocazione, come da avviso di convocazione prot. n. 464/2024 del 6 marzo 2024, 

presso il Centro Pastorale Cardinal G. Urbani, in Via Visinoni n. 4/C – Venezia Zelarino 

 - previa verifica dei poteri degli intervenuti e dichiarazione della validità della adunanza da parte del 

Segretario;  

- deliberata la partecipazione ai lavori dello stesso dei consulenti e ospiti convocati; 

- ascoltati gli interventi dei Componenti del Consiglio Direttivo e degli intervenuti ed a seguito di discussione, 

come da verbale; 
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delibera quanto segue sui rispettivi punti all’ordine del giorno: 

punto 1 all’o.d.g.: approva la partecipazione all’Assemblea di partecipanti esterni quali consulente legale, 

consulente commercialista, DPO, ospiti uditori: l’assemblea approva all’unanimità. 

punto 2 all’o.d.g.: approva il verbale dell’Assemblea degli iscritti dell’Ordine TSRM PSTRP di Venezia e 

Padova per l’approvazione del Bilancio preventivo 2024 del 18.11.2023 - già reso disponibile nella nota di 

convocazione: l’assemblea approva all’unanimità. 

punto 3 all’o.d.g.: oggetto di presentazioni informative dal Presidente, senza richiesta di voto in assemblea; 

punto 4 all’o.d.g.: oggetto di presentazioni informative dall’Ospite sulla Medicina di genere, senza richiesta di 

voto in assemblea; 

punto 5 all’o.d.g.: oggetto di presentazioni informative dal Tesoriere, senza richiesta di voto in assemblea; 

punto 6 all’o.d.g.: oggetto di presentazioni informative dal Presidente dei Revisori dei conti, senza richiesta di 

voto in assemblea; 

punto 7 all’o.d.g.: udite le relazioni del Presidente, del Tesoriere e del Componente del Collegio dei Revisori 

dei Conti sul bilancio consuntivo, approva la proposta di Bilancio consuntivo 2023: l’assemblea approva 

all’unanimità. 

 

Della presente Mozione conclusiva viene data lettura da parte del Presidente a conclusione della adunanza, 

che termina alle ore 19:22 del giorno 21 marzo 2024”.  

 
Quante persone favorevoli? Alzata di mano... Okay. 
Quanti contrari?... Nessuno. 
Astenuti?... Nessuno. 
 
L’Assemblea approva all’unanimità. 
 
Bene, la riunione è terminata, vi ringrazio per la vostra attenzione e per la vostra pazienza, speriamo di avervi 
dato degli elementi utili di valutazione del vostro futuro professionale e anche nella vita privata. 
Grazie a tutti e buona serata. 

 
L’Assemblea termina alle ore 19.22. 

 

 

Il Segretario 

Dr.ssa Gioela Molino 
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